
As obras da Usina Santo Antônio do Jari iniciaram no 
dia primeiro de  agosto deste ano. É uma “lenda” da 
região do Vale do Jari que deixa de ser lenda para 
torna-se fato histórico. Aos poucos as pessoas vão 
se dando conta de que as obras da usina agora é 
realidade. Após 40 anos, desde o início dos estudos 
ambientais do empreendimento, o IBAMA expediu a 
Licença de Instalação, autorizando o início das 
obras. Simultaneamente está acontecendo a 
construção civil da usina e a implantação dos 38 
Programas Ambientais. 

A lenda que se torna realidadeA lenda que se torna realidade
Esta é nossa primeira edição. Nela a comunidade 
encontrará informações precisas sobre todo o 
trabalho realizado desde o início do mês de agosto até 
a primeira metade do mês de novembro. 
Acompanhará ainda o desenvolvimento da obra, e as 
ações dos Programas Ambientais que já estão sendo 
executados.

Desejamos a todos boa leitura e nos colocamos à 
disposição para suas sugestões para a próxima 
edição.

NOVEMBRO 2011 - INFORMATIVO 01

Editorial



Laranjal do Jari, Vitória do Jari e o Distrito de Monte Dourado estão 

movimentados com o início das obras da UHE Santo Antônio do Jari.

Com a emissão pelo IBAMA da autorização para supressão da 

vegetação iniciou-se o desmatamento das áreas necessárias para as 

obras. Estes serviços vêm sendo acompanhados pelos técnicos de 

meio ambiente para avaliação da necessidade do resgate dos animais 

silvestres.

As construções dos alojamentos e dos escritórios administrativos já 

estão em andamento, e o lançamento das ensecadeiras avança a 

pleno vapor. 

UHE Santo Antônio do Jari

Andamento das obras

Fique por Dentro

Obras a todo vapor
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No auge das obras, a UHE Santo Antônio do Jari deverá gerar 
cerca de mil e quatrocentos empregos diretos. Os municípios de 
Laranjal do Jari e Almeirim terão um aumento na arrecadação de 
ISSQN (Imposto sobre Serviços de Qualquer Natureza), um 
reforço importante nos orçamentos municipais.

No final de novembro já haviam sido contratadas 374 
trabalhadores, sendo que XX% são da região. 

MAIS DE MIL E QUATROCENTOS EMPREGOS DIRETOS

03

No momento encontram-se concluídas duas ensecadeiras, estando a 

terceira ensecadeira a pleno desenvolvimento. O Cronograma básico 

de implantação do empreendimento prevê a conclusão desta 

ensecadeira em 04/12/2011.

Estão concluídos os acessos às áreas onde serão implantados os 

Canteiros industriais, inclusive o Ancoradouro de jusante (abaixo da 

barragem) e em andamento os trabalhos de preparo das áreas onde 

serão implantadas as instalações deste Canteiro.

CURIOSIDADES

Nas obras civis (casa de força, vertedouro, barragem do leito do 

rio) a obra demandara 300.000 m³ de concreto. Isso equivale a 

quase 4 estádios do Maracanã.

Serão utilizados cerca 10 mil toneladas de Aço, o que daria para 

construir uma estrutura igual à Torre Eiffel.

Localizada na divisa dos estados do Pará e Amapá, entre os 

municípios de Almerim e Laranjal do Jari a usina terá 373,4 

Megawatts (MW) de potência, energia suficiente para abastecer 

uma cidade com cerca de 3 milhões de habitantes (6 vezes a 

cidade de Macapá).
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Meio Ambiente

Para a construção da UHE Santo Antônio do Jari, foram realizados 

estudos de impacto ambiental (EIA-RIMA) e um Projeto Básico 

Ambiental – PBA, ambos analisados e aprovados pelo IBAMA - 

Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e de Recursos Naturais.

Projeto Básico Ambiental (PBA) é composto por 38 Programas 

Ambientais divididos nos meios físico, biótico e socioeconômico e tem 

como objetivo reduzir e/ou compensar os impactos causados pela 

implantação do empreendimento.

Compromisso social e ambiental

Comunicação Social

Atividade Número Nº de participantes

Integrações Como Agir na Comunidade 19 312

Palestras sobre o empreendimento 15 778

Atendimentos Volantes 6 185

Reuniões 12 109

Divulgação - Spot rádio 1200 0

Transparência nas ações

Integração Como Agir na Comunidade 

Buscando manter um canal de diálogo permanente com as 

comunidades do entorno das obras da UHE Santo Antônio do Jari, foi 

instalado uma Central de Atendimento com serviço , 

onde as pessoas das comunidades poderão tirar as dúvidas por 

telefone, gratuitamente. São também realizados atendimentos 

individuais e coletivos, pela Equipe de Comunicação, além de reuniões 

com diversos segmentos da sociedade. Um imóvel foi adquirido na 

cidade de Laranjal do Jari e está sendo devidamente adequado para 

ser a Central de Atendimento.

0800 601 2858

A equipe de comunicação vêm realizando a integração “Como Agir na 

Comunidade” com todos os trabalhadores da obra. Nesta capacitação 

são repassados os procedimentos básicos de como agir na 

comunidade, além da abordagem de temas como DST/AIDS, doenças 

endêmicas, animais peçonhentos e uso de EPIs, entre outros.



Os professores participaram ativamente da palestra, o que motivou 

inclusive uma série de sugestões como: palestras com os pais dos 

alunos, palestras na comunidade/bairro, material didático para 

trabalhar na sala de aula e com a comunidade.
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Capacitação de Mão de Obra Local

UHE Santo Antônio do Jari capacita
Mão de obra da região do Vale do Jari 

Capacitação de Mão de Obra Local

Os cursos de Capacitação da Mão de Obra tiveram início dia 24 de 

outubro de 2011. Na primeira fase foram capacitados 89 trabalhadores 

sendo 20 para o curso de servente da construção civil, 20 para o curso 

de pedreiro iniciante, 29 para o Curso de Segurança Operadores de 

Máquinas e 20 para o de Direção Defensiva.

As capacitações da mão de obra local fazem parte do Projeto Básico 

Ambiental, tendo como objetivo a qualificação profissional da mão-de-

obra de Laranjal do Jari, Vitória do Jari e Almeirim - Monte Dourado, 

capacitando-a para facilitar o acesso aos postos de trabalho gerados 

pelo empreendimento, contribuindo assim para o desenvolvimento da 

região. Todas as ações do Programa estão sendo realizadas através 

de parceria entre a CESBE - construtora das obras - Fundação Orsa e 

as Prefeituras de Laranjal do Jari, Vitória do Jari e Almeirim.

Os cursos serão gratuitos e serão oferecidos até 2014. As inscrições 

são realizadas através dos cadastros do SINE da cidade de Vitória e do 

distrito de Monte Dourado, como também do SIME de Laranjal do Jari.

Saúde

1º Oficina de Formação Continuada de Saúde

O Programa Ambiental de Saúde iniciou suas atividades no mês de 

agosto de 2011. A empresa responsável pela execução do Programa é 

a BIOLEX CONSULTORIA AMBIENTAL. Inicialmente foram 

realizadas reuniões com os gestores de saúde dos  municípios de 

Laranjal do Jari, Vitória do Jari e Almeirim para apresentação do 

Programa Ambiental.

Já foram realizadas capacitações e reuniões alcançando um publico 

de aproximadamente 1000 pessoas, entre pais, alunos, professores e 

colaboradores da obra abordando temas pertinentes à saúde como 

doenças endêmicas, DST/Aids, animais peçonhentos entre outros.

IEPA inicia Monitoramento de Vetores
O IEPA - Instituto de Estudos e Pesquisa do Estado do Amapá, 

responsável pelas campanhas de monitoramento de vetores de 

Malária, Doenças de Chagas, Febre Amarela e Leishmaniose 

iniciaram suas atividades em outubro de 2011. Os técnicos do IEPA 

participaram da Integração como Agir na Comunidade.

Em outubro de 2011, ocorreu a 1º Oficina de Formação Continuada 

para 20 professores da rede municipal de ensino, no colégio Técnico 

de Monte Dourado, Distrito de Almeirim. O objetivo da oficina é realizar 

atividades de educação e saúde, junto aos professores, formando 

agentes multiplicadores afim sensibilizar e estimular a saúde e 

prevenção na adolescência. A oficina terá ainda mais 02 momentos e 

cada professor receberá um certificado.

Para o professor Jairo Fernandes Filho, da Escola XXXXXX, “A oficina 

está sendo importante no sentido de capacitar ainda mais os 

professores para fornecer na sala de aula uma orientação sexual 

melhor para os educandos, haja visto a dificuldade na orientação que é 

dada pelos pais em casa, e o professor sente esse impacto na sala de 

aula, portanto é fundamental que haja capacitações como essa para 

dar suporte aos educadores para lidar com esse assunto. A hidrelétrica 

está de parabéns em fornecer essa oportunidade de conhecimento.”

Já o Cordenador de Educação do Distrito de Monte Dourado Manoel 

Martins Ribeiro Gomes avalia a oficina como positiva, pois, segundo 

ele: “tudo que é novo e que pode contribuir para melhorar o ensino dos 

educadores é bom, principalmente quando é um assunto delicado 

como o tema que foi tratado nessa primeira oficina e com certeza os 

educadores irão voltar as salas de aula com o objetivo de atualizar o 

que já é tratado na grade escolar no tocante ao conhecimento do 

sistema reprodutivo humano e sexualidade. Também é bom quando 

saúde e educação que são fundamentais na vida de uma comunidade 

se juntam em ações como essa e só tem a agradecer ao Consórcio 

Amapá Energia por essa oportunidade de aprimorar o conhecimento”.



Plano de Ação de Controle de Malária 

Entrega de equipamentos de Controle de Malária em Monte Dourado Entrega de equipamentos de Controle de Malária em Laranjal do Jari

A UHE Santo Antônio do Jari firmou um Termo de Compromisso com 

as Prefeituras Municipais de Laranjal do Jari e Almeirim para a doação 

de equipamentos e contratação de pessoal para controle da malária. 

10 Pares de perneiras

10 Óculos de segurança

10 Pares de luvas extras flex

10 Máscaras respiratórias

10 Cartuchos para máscaras

10 Respiradores faciais

10 Capacetes

200 Pacotes de algodão hidrófilo 500g

150 Litros de álcool 70%

01 Termômetro digital Mas/Mini com cabo

250 Caixas de lâminas para microscópio foscas

09 Frascos de Azul Metileno Fosfatado 500 ml

07 Frascos de Gyemsa Solução Corante 500 ml

30 Caixas de Lancetas Picadoras Estéril c/200 unidades

01 Termonebulizador PROFOG TN-01

02 Motocicletas de 125 cc

ALMEIRIM

01 GPS ETREX Vista H Garmin - incluindo 04 pares de pilhas 

recarregáveis Elgin

15 Pares de botas de tamanhos variados

15 Pares de perneiras

15 Unidades de óculos de segurança

01 GYN Pulv L - Inox

15 Pares de luvas extras flex

15 Máscaras respiratórias

15 Cartuchos para máscaras

15 Respiradores faciais

11 Capacetes

200 Pacotes de algodão hidrófilo 500g

150 Litros de álcool 70%

01 Termômetro digital Mas/Mini com cabo

250 Caixas de lâminas para microscópio foscas

09 Frascos de Azul Metileno Fosfatado 500 ml

07 Frascos de Gyemsa Solução Corante 500 ml

30 Caixas de Lancetas Picadoras Estéril c/200 unidades

01 Termonebulizador PROFOG TN-01

01 Computador

01 No Break

01 Monitor 19’

01 Impressora

01 Rack

02 Catraias

02 Motores de 25 HP 

01 Motor de 40 HP

LARANJAL DO JARIDoações do Programa Ambiental
de Saúde para os Municípios
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A iniciativa faz parte do Plano de Ação de Controle da Malária que 

integra o Programa de Saúde, em cumprimento ao processo de 

licenciamento ambiental do empreendimento da UHE Santo Antônio 

do Jari. O objetivo é contribuir com a prevenção e combate a doença na 

região do entorno da usina. 



O Resgate Arqueológico nas áreas do canteiro de obras da UHE Santo 

Antônio do Jari concluiu sua primeira etapa. No sítio denominado “Sítio 

Monte Dourado 1” foram coletados mais de 70.000 fragmentos de 

artefatos confeccionados em pedra e cerâmica. São restos de 

machadinhas, batedores e adereços. Também foram localizadas 

urnas que as tribos residentes na região utilizavam em seus rituais 

funerários.

Resgate Arqueológico

 Numa primeira análise, elas datam de um período entre 4.000 a 1.000 

anos atrás. Esses materiais foram cuidadosamente empacotados e 

enviados ao Museu Goeldi em Belém do Pará (PA). O resgate 

arqueológico da UHE Santo Antônio do Jari está sendo executado pela 

Sciencia Consultoria Científica, sobre o comando da geoarqueóloga 

Dirse Clara Kern. 

Educação Ambiental
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O Programa de Educação Ambiental da UHE Santo Antonio do Jari 

iniciou suas atividades no mês de outubro. O mesmo está sendo 

executado pela Fundação Orsa, entidade que tem larga experiência na 

área de Educação Ambiental e que acumula grande conhecimento da 

realidade de todo o Vale do Jari.

As primeiras ações do Programa foram realizadas nas Comunidades 

das Vilas Cachoeira de Santo Antonio, Padaria e Iratapuru e foram 

marcadas por  atividades e dinâmicas interativas, os técnicos da 

Fundação Orsa conseguiram envolver os participantes no processo de 

apresentação do programa, bem como no levantamento das 

expectativas da comunidade, visualização das aspectos positivos 

existentes na comunidade e dos problemas com os quais, os 

moradores de cada vila, se deparam no dia-a-dia.

De maneira tranqüila cada participante teve a oportunidade de se 

expressar, colocar suas expectativas e falar dos problemas locais 

apontando sugestões para que os mesmos sejam sanados ou 

amenizados. 



Visitantes

UHE Santo Antonio do Jari recebe visitas ilustres 
No mês de outubro e novembro o Consórcio Amapá recebeu várias visitas ilustres.A programação contou com uma visita as instalações da obra, 

com paradas em locais estratégicos tais como: construção dos alojamentos, ensecadeira, área de empréstimo, visão a montante e jusante da 

ensecadeira, etc. Vejam os depoimentos dos visitantes:

Visita do Grupo Orsa - Presidente da Orsa Senhor Jorge Henriques ficou admirado 

com as mudanças ocorridas em tão pouco tempo, declarando que o Brasil necessita 

de energia para crescer e se desenvolver. Segundo ele “o empreendimento é 

esperado a muito tempo na região e é de suma importância pois trará um 

desenvolvimento significativo e um olhar diferente para a região do Vale do Jarí, 

integrando a população a um contexto maior, visto que Laranjal do Jari, Vitória do 

Jari bem como Monte Dourado é muito afastado e isolado, afinal sem energia não há 

desenvolvimento”. 

06/10/11

Visita da Sema - Secretaria de Meio Ambiente do Amapá, o Diretor das 

Unidades de Conservação Mamede Leal Siqueira e do Chefe da 

Unidade de Conservação da Vila Iratapuru Edilson de Sousa Ferreira.

Ibama - Os técnicos do Ibama Monica Magalhães Barbosa e Ítalo 

Tarcisio Rigamonte visitaram o canteiro de obras da UHE Santo 

Antônio do Jari.

Visita dos Vereadores de Almeirim a UHE Santo Antonio do Jari

No dia 04 de novembro de 2011 aconteceu a visita ao canteiro de obras 

da UHE Santo Antonio do Jari, dos Vereadores Roberto Pires, Edson 

França, Samuel Porfilho, do município de Almeirim. Acompanhando 

eles estava também o Secretário Especial de Governo Gilson Mesquita 

e o Agente Distrital de Monte Dourado Adair Serra Braga. Os 

Vereadores conferiram as obras de ensecadeiras e o local onde será 

construída a casa de força.

07/10/11

15/10/11

04/11/11

NOVEMBRO 2011 - INFORMATIVO 01



Como está a relação Prefeitura de Laranjal com o Consórcio Amapá Energia?

Euricélia: Desde o primeiro momento antes de iniciar nós estabelecemos uma relação muito próxima. A empresa teve o cuidado de nos procurar 

a mais ou menos um ano bem antes do empreendimento iniciar para que nós pudéssemos entender como seria essa relação da Prefeitura com o 

empreendimento para estabelecer as pactuações sociais com todos os seguimentos da instituição. Nós tivemos  a iniciativa de criar o Grupo 

Gestor para monitorar todas as constitucionalidades que foram acertadas dentro da audiência pública.

10/11/11

Visita da Prefeita e comitiva de Laranjal do Jari - No dia 05 de 

novembro a UHE Santo Antonio do Jari recebeu a visita, da comitiva da 

Prefeita do município de Laranjal do Jari, Senhora Euricélia Cardoso 

que contava com 12 pessoas, dentre elas: Joyce Rebelo e Alinne – 

Assessoras, Vereador – Zequinha Madereiro; José Maria Macaíba – 

Assessor de Comunicação Social, Telmiran Raihol – Secretária de 

Meio Ambiente, Cléber Mota – Assistente Institucional do Município, 

Rafael Bernardes – IFAP e Membro do Conselho Gestor, Décio 

Ferreira – Eng. Ambiental e Membro do Conselho Gestor, Kiel – 

ASCOM, Ivan Lopes – Jornal Tribuna do Vale, Sérgio Abreu – Rádio 

Laranjal FM, Marlon – Rádio Laranjal FM

05/11/11

Qual a importância dessa obra para o município de Laranjal do Jari? 

Euricélia: Depois de longos anos de espera a expectativa é muito 

grande não só para a população de Laranjal do Jari, mas para todo o 

estado do Amapá. Nós entendemos que esse empreendimento 

representa uma redenção econômica. Hoje com menos de 100 dias já 

temos quase 400 homens trabalhando. Nesses 3 meses de obra nós já 

pudemos perceber um grande avanço  nas obras e sabemos que 

muitos empregos ainda serão gerados no empreendimento e a nossa 

expectativa é a maior possível porque sabemos que o impacto social e 

econômico  será muito grande e certamente temos uma preocupação 

de montar um Grupo Gestor que irá acompanhar passo a passo todas 

as condicionalidades que foram pactuadas com o município não só 

Laranjal mas os demais que estão incluídos nesse processo para que a 

gente possa ter um equilíbrio das situações que uma usina hidrelétrica 

pode causar para o município. Precisamos estar monitorando passo a 

passo de forma que não tenhamos nenhum transtorno no futuro.
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Visita do superintendente do IBAMA/Macapá ao canteiro de obras. 

Marcus Keynes Santos Lima - Superintendente do Ibama no Amapá; 

Valdeci Cavalcante Ferreira da Silva - Chefe do Escritório Regional de 

Laranjal do Jari.
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Nos dias 27 e 28 de outubro o Consórcio Amapá recebeu a visita da 

Comissão Parlamentar de Meio Ambiente da Assembléia 

Legislativa do Estado do Amapá. Eles vieram conhecer o 

andamento das obras da UHE Santo Antonio do Jari. Na sexta feira dia 

27 o Diretor de Engenharia do empreendimento Eng. André Pereira e 

Equipe, apresentou uma palestra mostrando a evolução do 

empreendimento. Na sexta feira dia 28 a Comissão Parlamentar foi 

conhecer de perto o canteiro de obras da UHE. Estiveram presentes na 

visita além dos assessores os membros da Comissão os Deputados: 

José Nunes, Bruno Mineiro, Junior Favacho Daltro Martins e os 

vereadores de Laranjal do Jari Vereadora Professora Beta e os 

Vereadores: Professor Elivan Gomes e Ayrton Nobre.

Para o Presidente da Comissão de Meio Ambiente Deputado Estadual José Nunes a obra é ...“muito importante não só para o Vale do Jari, mas 

para o estado do Amapá e até para o Brasil devido o sistema ser interligado. Nós da Comissão Parlamentar de Meio Ambiente estamos fazendo 

essa visita de cortesia e não de fiscalização pois pudemos constatar ontem através dos vídeos e das explicações técnicas que é um trabalho 

muito sério, muito consistente e que não deixa a desejar, porque a empresa é muito responsável no que está fazendo e tem excelência em 

outros lugares onde já fez obras desse tipo e que já estão funcionando.  A nossa visita é importante para nós sabermos informar corretamente 

para o povo sem contradições. Nós não queremos impor, mas sim ajudar, colaborar da melhor maneira possível para não atrapalhar o 

andamento das obras.”

Vice Presidente da EDP visita Prefeitos e as obras da UHE Santo Antonio do Jari

Em outubro o Vice Presidente de Geração da EDP Luiz Otávio Assis Henriques acompanhado pelo Diretor de Engenharia e Construção André 

Pereira e equipe do Consórcio Amapá Energia visitaram os prefeitos dos municípios envolvidos pela Usina Hidrelétrica Santo Antonio do Jari.

Em depoimento a Prefeita Euricélia Cardoso afirmou que “O 

empreendimento trará muitos benefícios para região e para o Brasil, 

incluindo as ações na saúde, educação além da geração de empregos. 

Espera também contar com a parceria da empresa nas ações para 

diminuir os impactos causados pelo empreendimento”.

Segundo o Prefeito Luiz Beirão “há anos que a região espera por esta 

construção da usina, e que agora ela se tornou uma realidade”. Ele 

afirma que “com certeza o empreendimento trará o desenvolvimento 

para toda a região do Vale do Jari, incluindo a geração de empregos e a 

vinda de novos empreendimentos para a região”.

O Prefeito de Almeirim José Botelho espera que “esta obra venha 

contribuir efetivamente para o desenvolvimento da região, bem como 

para o desenvolvimento doS municípios de Almeirim, com a 

oportunidade de empregos e ações voltadas para fomentar as ações 

de saúde”. 

Laranjal do Jari

Vitória do Jari

Almeirim



Visita as Vilas 

A Diretoria da EDP e equipe aproveitou para visitar as vilas abaixo do 

empreendimento Padaria e Cachoeira de Santo Antonio. Em conversa 

com moradores da região a professora Luiza afirmou que “que se sente 

muito satisfeita com a vinda da usina, principalmente pelo apoio que a 

escola receberá e pelos empregos gerados aos pais dos alunos. 

Ressaltou também que “é muito importante o dialogo com a empresa, 

para que a comunidade se mantenha informada dos 

aconteciementos”.

Para o morador João Galinha “a vinda do empreendimento é um 

sonho, que muito se ouvia falar e que agora se torna uma realidade. É 

uma satisfação ver que agora os moradores saem cedo para trabalhar 

e ao final do mês tem um salário para receber e manter sua família.”

Em visita ao canteiro de obras: O Vice Presidente Dr. Luiz Otavio 

afirma que “este empreendimento é de suma importância para o 

desenvolvimento do País a nível nacional e regional, principalmente 

por se feito de forma sustentável e com uma equipe técnica de alto 

nível.

Para o diretor André afirma que “este empreendimento trará vários 

benefícios direto e indireto para toda região do Vale do Jari” 

Para o Gerente Engº Ananias Gonçalves “...é um grande prazer voltar 

a região para implantação deste empreendimento hidrelétrico que 

além da geração de emprego e renda para região, também trará 

energia para região norte e para todo o País.”

Dia 13 de outubro a Equipe do consórcio Amapá Energia visitou a 

cidade de Almeirim onde foi recebida pela equipe de secretários 

municipais, vereadores e comunidade local. A equipe apresentou uma 

palestra sobre o empreendimento, onde a comunidade pode tirar suas 

dúvidas sobre a construção da Usina. Em seguida houve uma reunião 

com técnicos da área de saúde do município. 

Técnicos do Meio Ambiente da UHE Santo Antonio do Jari participaram 

de reunião em outubro de 2011, promovida pela da Rede de 

Enfrentamento ao Abuso e Exploração Sexual Contra Criança e 

Adolescente do Vale do Jari – REAJA. O objetivo da REAJA é 

combater abusos, exploração sexual e maus tratos sofridos por 

crianças e adolescentes do Vale do Jari. Ela é formada por vários 

atores sociais envolvidos na garantia de direitos da criança e do 

adolescente nos três municípios do Vale do Jari. Na oportunidade foi 

apresentado diagnóstico sobre a realidade vivida por crianças, 

adolescentes e seus familiares. Foi ressaltada ainda a importância dos 

Conselhos de Direitos e Tutelares exercerem com maior eficácia seu 

papel.

A REAJA manifestou a preocupação referente ao aumento 

populacional em decorrência da instalação do empreendimento. O 

gestor de Meio Ambiente, Antonio Luiz, enfatizou que o empreendedor 

também tem essa preocupação e que a mesma está sendo trabalhada, 

de modo especial na Integração Como Agir na Comunidade, que é 

realizada com todos que trabalham no empreendimento. 

Foi criado um Grupo de Trabalho com o objetivo específico de 

monitorar permanentemente essa temática. O Consórcio Amapá 

Energia terá um representante nesse GT.
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Equipe do Consórcio Amapá
visita a cidade de Almeirim.

Reunião com a REAJA

Para o Gerente de Meio Ambiente do Consórcio Amapá Energia 

Antonio Luiz “estas visitas são de suma importância na medida que 

mantém o dialogo aberto com toda comunidade, esclarecendo todas a 

dúvidas e informando sobre o andamento da obra”. 



Alunos de Vitória recebem palestra sobre UHE Santo Antônio do Jari
Os alunos da Escola Estadual Munguba, de Vitória do Jari, receberam, 

dia 29/10/2011 técnicos do Meio Ambiente do Consórcio Amapá 

Energia que realizaram palestra sobre a Construção da Usina Santo 

Antônio do Jari. Após a palestra os técnicos esclareceram as dúvidas e 

questionamentos de alunos e professores.

Oitenta e quatro alunos e onze professores participaram ativamente do 

evento. O público demonstrou grande interesse com o tema energia 

elétrico, mesmo porque a escola sofre muito com as constantes 

quedas de energia que causam a queima de equipamentos, além de 

prejudicar o cumprimento do calendário escolar.

Para a diretora da Escola, Iolanda Martins o evento foi de grande 

proveito para alunos e professores da escola, pois além de levar 

informações pontuais sobre o empreendimento despertou, em todos, o 

entusiasmo pela nova fase que a região do Vale do Jari viverá a partir 

da operação da Usina de Santo Antônio.
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